
順位 １ 質問者 ３２番 中村昌治（自民党相模原）

１ 　議案第２号平成３１年度相模原市一般会計予算

(1) 予算編成に当たっての基本的な考え方と特徴について、１２年間の

市長経験をどのように活かしたのか

(2) 市税の積算の根拠と平成３０年度決算見込みについて

(3) 財政の硬直化改善に向けた取組について

(4) 投資的経費の確保について

(5) プレミアム付商品券について

２ 　議案第１４号附属機関の設置に関する条例の一部を改正する条例につい

て

(1) 相模原市文化振興審議会の設置等について

ア 審議会の設置理由と役割及び橋本地区における美術館の整備に関

する検討委員会との役割分担等について

イ （仮称）美術館（橋本）に関する意見聴取結果及びその後の検討

状況について

ウ アートラボはしもとの再整備後の施設の特性と名称について

３ 　議案第１５号地方公務員法及び地方自治法の一部を改正する法律の施行

に伴う関係条例の整備等に関する条例について

(1) 臨時的任用職員の処遇について

(2) 会計年度任用職員の処遇について

代　表　質　問　通　告　一　覧

平成３１年２月２０日　
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４ 　議案第１６号相模原市非常勤特別職職員の報酬及び費用弁償に関する条

例等の一部を改正する条例について

(1) 非常勤の特別職の職の見直しに当たっての考え方について

(2) 公民館長職の位置づけについて

５ 　議案第１７号相模原市一般職の職員の勤務条件に関する条例の一部を改

正する条例について

(1) 職員の時間外勤務の状況について

ア 年間３６０時間を超えている職員の状況について

イ 時間外勤務の適切な把握について

６ 　議案第２０号から議案第２７号まで

(1) 条例制定権の拡大について市長の認識と評価は

(2) 民生関係以外の分野の見直しについて

７ 　災害救助法の改正について

(1) 救助実施市の指定に対する見解は

(2) 県との協議等指定申請に向けた取組状況は

(3) 災害救助基金の算定根拠は

８ 　２０２０年東京オリンピック・パラリンピック競技大会について

(1) 自転車ロードレース競技テストイベントについて

ア テストイベント開催の周知方法について

イ コースサポーターの応募状況と選考方法等について

(2) 児童生徒に向けた機運醸成の取組について
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(3) 大会を契機とした文化事業の推進について

(4) インバウンドへの対応について

９ 　児童虐待防止対策について

(1) 関係機関との連携について

(2) 一時保護から在宅支援への切替えの際の虐待リスクの評価について

(3) 今後の対応について

１０ 　子育て支援について

(1) 保育所等の待機児童について

(2) 幼児教育無償化に伴う私立幼稚園就園奨励補助金の取り扱いについ

て

ア 本年１０月から国の補助金はどうなるのか

イ 市の上乗せ補助金は

(3) 子どもの居場所創設サポート事業について

ア これまでの主な成果について

イ 今後の事業展開は

(4) 児童クラブの待機児童解消について

ア 民間児童クラブとの連携について

イ 放課後児童支援員キャリアアップ処遇改善事業費補助金について

１１ 　学びを望む方への支援について

(1) 給付型奨学金の申請状況と制度の充実について

(2) 夜間中学に関するアンケート結果と今後の取組について
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１２ 　人口減少社会、超高齢社会への対応について

(1) 市長の課題認識について

(2) 建て替えが必要な集合住宅への支援について

(3) 地域課題の解決に向けた行政組織の見直しについて

１３ 　次期都市計画マスタープランの検討状況について

(1) 現行計画からの変更点及び新たな視点や特徴について

(2) 将来都市構造図における生活拠点についての考え方及び基準は

１４ 　「中央新幹線（品川・名古屋間）に係る用地取得事務の委託に関する協

定」の変更について

(1) 協定を変更した理由と経緯について

(2) 用地取得等の進捗状況について

(3) 協定変更による開業への影響について

１５ 　小田急多摩線延伸について

(1) 現在の検討状況について

(2) これまでの検討結果の公表について

１６ 　首都圏中央連絡自動車道（圏央道）インターチェンジ周辺の土地利用に

ついて

(1) 塩田原交差点南東の花ヶ谷戸地区内の個人施行土地区画整理事業に

ついて

(2) 串川地区、金原地区について

ア 津久井広域道路の整備について
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イ 小さな拠点への道の駅整備について

１７ 　夢と希望のある大都市として

(1) 持続可能な都市としてのＳＤＧｓ評価に対する見解について

(2) 区制施行（指定都市移行）１０周年記念事業について

順位 ２ 質問者 ３６番 岸浪孝志（市民民主）

１ 　議案第２号平成３１年度相模原市一般会計予算

(1) 骨格予算としての編成方針について

(2) 肉づけ予算の規模と財源及び対象となる施策について

(3) 予算編成方針時の財源不足への対応について

(4) 市税等歳入の状況と見通しについて

(5) 市債発行、公債費の状況と見通しについて

ア 発行額の抑制目標について

イ 財政上有利な市債の活用状況について

ウ 公債費の状況と今後の見通しについて

(6) 本市としての財政調整基金残高の規模について

(7) 消費税率引き上げによる本市財政への影響について

２ 　議案第１４号附属機関の設置に関する条例の一部を改正する条例につい

て
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(1) 相模原市文化振興審議会について

３ 　議案第１７号相模原市一般職の職員の勤務条件に関する条例の一部を改

正する条例について

(1) 条例改正の影響について

(2) 時間外勤務時間削減の取組状況と今後の対応について

４ 　議案第２０号から議案第２７号まで

(1) 条例改正の効果について

５ 　議案第４０号平成３０年度相模原市一般会計補正予算（第６号）

(1) 基金積立ての考え方について

６ 　市政運営について

(1) 次期総合計画の策定について

ア 長期財政推計について

イ 協働によるまちづくりについて

ウ 地域づくりの計画について

(2) 部門別計画の策定方法について

ア 部門別計画の統廃合の考えについて

イ 計画への市民の声の反映について

(3) 次期都市経営指針・実行計画の考え方と行政改革について

ア 持続可能な行政運営の実現について

イ 時代の変革を的確に捉え、即応できる人材の育成について

(4) 持続可能な開発目標ＳＤＧｓの推進体制について
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ア 本市の施策が評価された理由について

イ 今後の施策への反映と推進体制について

(5) 指定管理者制度の見直しについて

(6) 人権施策推進指針について

(7) 文化施設等の充実について

ア アートラボはしもとの再整備について

イ 文化施設等のトイレの洋式化について

(8) 幼児教育無償化の概要と本市への影響について

(9) 児童虐待防止対策について

(10) 子ども会の再構築について

(11) 高齢者施策について

ア 介護施設の安定的な運営について

イ 全国健康福祉祭（ねんりんピック）について

(12) 健康づくりの推進について

ア 前立腺がん検診の導入について

イ 「８０２０運動」の推進について

ウ 受動喫煙防止対策の推進について

(13) 産業振興施策の展開と技術力の行政への活用について

(14) 一般廃棄物最終処分場の整備について

(15) 鳥獣被害防止対策について

(16) 都市計画マスタープランと立地適正化計画について
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(17) 橋本駅周辺まちづくりについて

ア 今後の具体的な取組について

イ リニア中央新幹線地方協力事業について

(18) 相模原駅周辺まちづくりについて

(19) 災害救助法における救助実施市の役割と指定に向けた取組について

(20) 既存住宅地の消火栓の設置計画について

(21) 基地対策について

(22) ２０２０年東京オリンピック・パラリンピック競技大会に向けた取

組について

７ 　教育行政について

(1) 教育行政における平成３０年度の総括と３１年度における基本方針

について

(2) 教育振興計画の評価と次期計画策定に向けた取組状況について

(3) 学力保障推進事業の評価と今後の取組について

ア 事業の評価について

イ 生活習慣が学力に与える影響について

(4) 夜間中学について

(5) 地域教育力活用事業の評価と今後の取組について

(6) 学校教育研究事業の評価と今後の取組について

(7) ふれあい教育事業に係るいじめ防止の取組の成果と課題について

(8) 学校給食における課題について
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ア 小学校における朝食の提供について

イ 小学校における親子方式について

ウ 中学校給食における喫食率の向上及び食育の推進について

(9) 青少年・教育相談事業における新たな取組の成果と今後の取組につ

いて

(10) 校務支援システム導入のねらいと効果について

(11) 淵野辺駅南口周辺のまちづくりにおける中央図書館機能の検討状況

について

(12) 武道館機能を有する総合体育施設について

(13) 銀河アリーナの改修に向けた検討状況について

順位 ３ 質問者 ４１番 加藤明徳（公明党）

１ 　議案第２号平成３１年度相模原市一般会計予算

(1) 当初予算編成の考え方と主な特徴について

(2) 市税について

(3) 本市の財政状況について

(4) 行財政改革への取組について

２ 　議案第１７号相模原市一般職の職員の勤務条件に関する条例の一部を改

正する条例について
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(1) 時間外勤務の現状等及びＩＣＴ活用による事務の効率化について

３ 　平成３１年度における重要施策及び市政の重要課題について

(1) 児童虐待防止対策について

ア 課題と児童虐待根絶に向けた見解について

イ 対策の早急な実施について

ウ 情報管理について

エ 緊急の安全確認について

オ 児童相談所への相談件数、内容、対応状況等について

カ 子ども家庭総合支援拠点の整備について

キ 未就園児を対象とした取組について

ク 職員の増員や相談体制の充実について

(2) 保健・医療対策について

ア インフルエンザ流行について

（ア） 学級閉鎖等の状況等について

（イ） 子どもの予防接種費用助成について

イ 高齢者肺炎球菌ワクチン接種について

ウ 小児医療費助成について

エ 休日・夜間急病診療事業について

オ 改元前後の１０連休中における医療提供態勢の確保について

（ア） 医療機関における受け入れ態勢の把握について

（イ） 関係機関との連携について
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（ウ） 市民周知について

カ 骨髄移植の現状と課題について

キ 乳児用液体ミルクの活用について

(3) 消費税率の引き上げによる影響の緩和策について

(4) プレミアム付商品券について

(5) 空き家対策について

ア 空き家の現状及び特定空家の認定状況について

イ 次期空家等対策計画について

ウ より効果的な取組について

(6) 幼児教育等について

ア 待機児童の現状及び待機児童ゼロに向けた取組について

イ 幼児教育の無償化に係る情報提供について

ウ 無償化による今後の見通しについて

エ 幼児教育の無償化に伴う課題について

オ 兄弟入所に関する事前の説明について

カ 保育所に対する改善指導等について

キ 幼稚園における２歳児の預かり保育事業について

(7) 医療的ケア児に対する支援について

ア 医療的ケア児の就学相談等について

イ 医療的ケア児に対する判断等について

ウ 学校への支援及び学校からの意見について
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エ 民間保育所での受け入れ促進について

(8) 共生社会の形成に向けた支援教育について

ア インクルーシブ教育について

イ 本市における支援教育の現状と課題、次期推進プランについて

(9) 小中学校の体育館への空調設備の整備について

(10) いじめ防止対策について

ア いじめ認知件数及び重大事態の発生件数等について

イ 教職員に対する関係条例の理解の促進について

(11) 文化会館の設備更新等について

(12) 家庭系ごみ処理における課題等について

ア 単身入居者の遺品の扱いについて

イ 一時的に発生するごみの収集について

ウ 単身の高齢者等のごみ出し支援について

(13) 社会的養護自立支援について

ア 施設入所等措置児童数の状況及び入所の理由・期間について

イ 支援の進め方について

ウ 支援事業の財源について

(14) ひきこもり支援について

ア 中高年齢層のひきこもり支援に関する調査について

イ 課題及び今後の取組について

(15) 難聴者の支援について
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(16) 受動喫煙対策の強化について

(17) 外国人労働者受け入れにあたっての支援について

ア 企業等との連携について

イ 地域レベルにおける支援について

(18) 食品ロス削減に向けての更なる取組について

ア 食品ロス削減に向けた取組の現状及び課題について

イ 食品ロス削減に向けた運動の強化について

ウ フードバンクなどの取組への支援を通じた食品ロス削減について

(19) 伊勢丹相模原店閉店に関する取組の市民への説明について

順位 ４ 質問者 ２１番 長友義樹（颯爽）

１ 　加山市政、３期１２年について

(1) 市を取り巻く情勢変化の認識について

(2) 「まちづくり」の見解について

(3) 市民生活を支える市政運営に関する認識について

２ 　市役所の組織風土について

(1) 組織風土の変化について

(2) 職員の意識について

(3) 職員採用試験と新規採用職員の定着度について
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(4) 再任用職員の働き方などの見直しについて

３ 　二元代表制について

(1) 二元代表制の意義について

(2) 市長が期待する市議会議員像について

(3) 議案提案の考え方について

４ 　公共的役割を担う団体や公益性が認められる団体について

(1) 自治会等が政治活動をすることについて

(2) 公共性、公益性の高い団体と市からの助成について

５ 　安心して子どもを育てられることについて

(1) 「保育園落ちた」の悲鳴について

(2) 保育環境の改善について

(3) 安心して子どもを育てられるように

６ 　議案第２号平成３１年度相模原市一般会計予算

(1) 「骨格予算」とは

(2) 留保財源と肉付けについて

(3) 人への投資の考え方について

７ 　開かれた市政について

(1) 秘書課入り口の扉と開かれた市政について
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順位 ５ 質問者 １３番 松永千賀子（日本共産党）

１ 　統計不正問題による影響について

(1) 統計不正問題についての見解は

(2) 実質賃金の伸び率マイナス等をうけた、市民のくらしについての認

識は

(3) 地方公務員の退職手当や育児休業手当等の過少給付への影響、対応

について

２ 　骨格予算として編成された新年度予算案について

(1) 現総合計画の最終年度予算として

(2) 地方交付税、臨時財政対策債の動向について

(3) 大規模事業に係る経費計上について

３ 　次期総合計画・都市計画マスタープランについて

(1) 今後１０年間の財政推計について

(2) 広域交流拠点整備計画の見直しについて

(3) 都市計画マスタープランについて

４ 　相模総合補給廠について

(1) 第３８防空砲兵旅団司令部について

ア 国際情勢の変化についての認識は

イ 司令部が置かれていることについての見解は

ウ 基地機能の強化と捉え、市民とともに撤退を求めることについて
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(2) 危険物倉庫に関する情報について

(3) 北側道路整備の進捗状況は

５ 　防災・減災の取り組みについて

(1) 都市防災力向上に向けた取り組みの内容は

(2) 境川の河川改修の取り組み強化を

６ 　子どものしあわせを保障する施策の推進を

(1) 教育問題について

ア 学校施設の改修を促進し、安全で快適な教育環境整備を

イ 次期総合計画基本計画で、少人数学級の推進を位置付けることに

ついて

ウ 教員の長時間労働是正に向けて

エ 新たな中学校給食の検討を本格的に始めることについて

オ 小学校給食の自校方式の継続を

(2) 幼児教育の無償化について

ア 認可外保育施設への対応は

イ 待機児の現状と今後の見通しについて

ウ 保育士の確保・育成についての取り組み推進を

(3) 学童保育の「放課後児童支援員キャリアアップ処遇改善事業費補助

金」について

７ 　高齢者の就労・生きがい対策について

(1) シルバー人材センターにおける配分金について

16



(2) あじさい大学の充実について

ア 夜間や休日の開講について

(3) 高齢者福祉について

ア 高齢者のお出かけ支援について

イ 小学校の空き教室等を活用し、高齢者が小学生と一緒に給食を食

べ、触れ合える憩いの場をつくることについて

８ 　公民館の利用状況と今後について

(1) 有料化の影響について

ア 利用者・団体数の推移について、実態と見解は

イ 利用料見込み額と実績は

(2) 利用者負担割合の方針について

(3) 現時点で、利用者の声を集約することについて

９ 　市職員の障がい者雇用について

(1) 市の障がい者雇用数水増しの原因と再発防止について

(2) 来年度以降の採用について

１０ 　市民のくらしを守る施策について

(1) 生活保護基準と連動する市単独扶助費削減の考え方について

(2) 受益者負担の在り方の基本方針について

ア 施設使用料等の見直しについて

イ 負担割合の見直しについて

１１ 　地域循環型経済について
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(1) 呼び込み型の産業政策（ＳＴＥＰ５０）の見直しが必要では

(2) 公共施設老朽化対策の推進について

(3) 住宅用スマートエネルギー設備導入奨励事業の拡充は

１２ 　リニア中央新幹線について

(1) 中央新幹線（品川・名古屋間）に係る用地取得事務の委託に関する

協定の変更について

(2) 地権者との契約済件数は

(3) 高圧線鉄塔移設について

(4) 発生残土処理の見通しは

(5) シールドマシンによるトンネル掘削工事での地上への影響は

１３ 　「自転車のまち　相模原」の実現に向けて

(1) 自転車を活用したまちづくりの推進について

１４ 　議案第３号平成３１年度相模原市国民健康保険事業特別会計予算

(1) 市民の所得、保険税の推移は

(2) 国民健康保険税の構造的問題について

ア 制度自体の問題点の認識について

イ 国保税が高すぎるという認識について

ウ 「人頭税」である均等割の廃止を国に求めることについて

エ 市独自で均等割の軽減策の実施を

(3) 新年度の国保税据え置きについて

(4) 国民健康保険財政健全化方針について
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(5) 医療機関窓口での一部負担金の減免基準を改善することについて

(注1）用字は原則として固有名詞を除き原文のとおりです。

(注2）質問者氏名の後ろの（　）は議会内の会派です。自由民主党相模原市議団

は自民党相模原、市民民主クラブは市民民主、公明党相模原市議団は公明党、

颯爽の会は颯爽、日本共産党相模原市議団は日本共産党と表示しています。
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